

Paroles de GÉRvétistes

Aventure, coups de cœur et émerveillement

Aventure : Visite du château de Lacypierre à Saint-Cépin-et-Carlucet



Cinq « Aventurières » du GRV ont suivi la visite guidée hors-normes du château de Lacypierre.

Elles ont d'abord admiré la charpente du grenier et les houteaux du toit de lauze : ces petites ouvertures triangulaires, à la fois esthétiques et astucieuses, qui garantissent l'aération de la toiture sans laisser passer la pluie.

Autre témoignage des techniques ancestrales qui les ont impressionnées : le sol en pisé.

- Le lieu est empreint du souvenir de l'engagement total d'un couple qui, il y a un demi-siècle, s'est lancé corps et âme dans la restauration de ce petit château dont il ne restait que ruines au creux d'un vallon.
- La visite guidée, menée par les deux filles de ce couple maintenant disparu, perpétue avec amour et respect l'histoire du lieu et la transmission de l'aventure familiale.

Coups de cœur et émerveillement...

... Pour **une salamandre jaune et noire**, qui s'est faufilée furtivement dans un trou sous la mousse pour s'y cacher. Mais pas assez vite pour passer inaperçue de Marie-Claude !

... Voir les **toits de lauze**, c'est toujours un plaisir. Mais en arrivant au-dessus de Jayac, l'harmonie de ses **toits d'ardoise** : quelle merveille !

... Les **douze tableaux** de la vie de Jésus dans l'église d'Archignac qui ont été réalisés par un artiste local avec des pigments naturels.

... Émerveillement, encore, devant les **couleurs incandescentes** des feuillages en lisière de forêt.

... Étonnement, en apercevant **une lueur étrange** au loin sur l'horizon, dans la nuit noire entourant La Peyrière : est-ce le lever de lune ? Mystère !

Temps forts

Histoire Naturelle

En Périgord, drôle d'accueil fait par les châtaignes qui sont tombées sur nos Aventurières lors de leur première pause pipi. Elles en rient encore : « *Ici, même les mémés aiment la castagne !* ».

L'apéro : temps fort incontournable

Après avoir bu, qui un petit jaune, qui du rosé, qui du vin pétillant ou même, du jus de fruit, le tout accompagné de chips « goût cèpe », la discussion tombe sur un brûlant sujet d'actualité : « **Une mêlée, comment ça marche ?** ». Notre Spécialiste Patenté Rugby (SPR) se lance alors avec passion dans des explications détaillées et imagées devant un aéropage féminin médusé. Notre Bavarde préférée en reste coite, et la Curieuse du jour finit par comprendre à quoi sert la mêlée ! Le reste de l'équipe écoute et observe l'échange, partagé entre étonnement et fou rire.

* L'apéro : un vrai moment de détente !

A la place des cailloux du Petit Poucet, des panneaux étranges jalonnent le parcours...

Quelques exemples :

- ATTENTION DANGER : vous vous trouvez dans une zone de reproduction du mammouth

IL EST DANGEREUX de s'approcher des mammouths en période de reproduction

Si vous les voyez, ne vous approchez pas. Ne les nourrissez pas. N'attirez pas leur attention. Eloignez-vous calmement.

- Vincent Van Gogh

N'est pas né dans cette maison. N'y a pas vécu. N'y est pas mort non plus.

- Ne pas pas nourrir les ours
- Google : « *Vous êtes ici !* »



Témoignage de Jean-François, samedi 15 octobre

Je suis arrivé hier à 17h15 à Saint-Geniès. Joli village où j'ai traîné avant de monter au gîte ; gîte que j'ai eu du mal à trouver. Et puis, une fois trouvé : « *Dans quel gîte ?* ».

ApéritifS, dîner. Chambres. J'ai eu chaud.

Petit-déjeuner, descente à Saint-Geniès où l'on nous donne la carte à points. Et on part. Chaque randonneur avec ses affinités.



Goûter matinal au joli village méconnu d'Archignac. J'apprécie les tableaux en bois sur la vie de Jésus-Christ.

Nous quittons le village pour celui de Jayac pour le repas. C'est le vin rouge qui a accompagné la bonne soupe et le magret.

14h50 : arrivée à Nadaillac. Tout le monde (du GRV) va arrêter et j'ai envie de continuer à Paulin, pour arriver à Paulin à 16h45. Bière à la châtaigne. Salle décorée au thème du Mondial.

Et le car pour Saint-Geniès, et cette fois, je sais monter au gîte !

Pêle-mêle des témoignages collectés samedi 15/10 dans le groupe de Saint-Geniès :

Gérard ; Jean François ; Elisabeth ; Cathy ; Huguette A ; Marie-Claude ; Nicole ; Odile ; Josseline ; Josiane.

- Bravo et un grand merci à Josiane qui, avec dévouement et persévérance, nous a ramenés dans cette « Ronde des Villages » pour notre plus grand plaisir !

Prise de notes et saisie : Odile